
生於2011年入選為
「道瓊斯亞太區可持續發
展指數」成份股，為香
港首間本地銀行獲這項
指數嘉許。該指數涵蓋
亞太區各地企業，在經
濟、社會及環境三方面
的可持續發展能力。
生更連續11年獲納入為

「富時全球社會責任指
數」成份股。

生參考全球報告倡
議組織（GRI）可持續
發展報告的指引，發表

「企業責任報告2011」，
為首間達到GRI的A+應
用評級的本地銀行。

保護東江源頭
植樹保護香港水源

今年 生與香港地球之友合作，於江西省東江源頭區域的黃田村種植當地樹種，如樟樹、木
荷、楊梅等。植樹可以保護水土及生態環境。 生義工隊最近更遠赴東江參與植樹活動，

並教育東江源村的小學生有關保護環境的知識。
生銀行企業責任主管何卓惠女士表示：「 生積極支持內地及香港有關改善環境的社區項

目。作為香港人的銀行，以及東江水的用家，我們有義務及責任，為保護水源地區作出貢獻。」

義工積極推廣環保
去年， 生舉辦了約130項義工活動，合共獻出超過25,000小時。 生更積極參與不同的環境保

育活動，包括透過「惜樹教育大使」計劃宣揚樹木保育，以及到雲南驗收其贊助興建之沼氣設施
等。

系統及工序統籌部的梁珮兒說：
「植樹時路面滿佈泥濘，非常濕
滑，而且需要很多力氣去掘開泥土
放置樹苗。雖然過程一點也不輕
鬆，但我相信樹苗可茁壯成長，幫
助守護東江珍貴的水源。」

商務客戶戶口組
的黃耀能對這次義
工之旅感受深刻。
他說：「東江之水
與 香 港 有 莫 大 關
係，能夠盡一己所
能，以行動來維護

內地的生態環境，為香港的飲用水出
一分力，是一項十分有意義的行
動。」

抵押貸款業務部
的何栩軒於東江源
村與當地小朋友一
同利用舊布碎和衫
鈕製作小布袋。他
說：「希望活動可
向他們傳遞環保信
息，並將保護水源的理念推廣至當
地村民。」
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飲水要思源， 生銀行將於東江源頭區域種植約23,000棵樹木。植樹計劃可改

善源區生態，為保護香港的飲用水出一分力。
心聲

義工

■ 生義工

與東江源村

小學生發揮

無限創意，

攜 自創環

保袋合照。

■ 生義工與東江源村小學生一同製作環保布袋，並教育他們有關保護環境的知識。

■ 生義工為保護東江水源，落

力植樹。

■ 生銀行企業責任主管何卓惠女士（中）與
當地小朋友及工作人員一同植樹。
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海協會明產生新領導機構
舉辦汪辜會談20周年紀念活動 中央領導將出席

法總統今訪華
料簽協議共推經濟

香港文匯報訊（記者 高麗丹 北

京報道）國務院台灣事務辦公室昨

日舉行例行新聞發佈會。新聞發言

人范麗青表示，海協會定於4月26日

在京舉行第三屆理事會第一次會

議，屆時將進行理事換屆，推舉產

生新的領導機構。她表示，4月27日

至29日是「汪辜會談」20周年，中

央和國務院有關領導將出席紀念活

動。她並提到，第五屆海峽論壇將

於6月15日舉行，歡迎台灣各界人

士，特別是基層民眾踴躍參與。

范麗青稱，海峽兩岸關係協會定於本月26日在北
京舉行第三屆理事會第一次會議，總結2008年6

月以來第二屆理事會的工作情況，規劃未來任務，並
進行理事換屆，推舉產生新的領導機構。

海基會邀汪道涵之子出席
另外，今年4月27日至29日，是「汪辜會談」20周

年，范麗青表示，屆時，海峽兩岸關係協會將在本次
理事會會議上舉行紀念活動。活動將由海協會的理事
和特邀代表共200多人出席，中央和國務院有關領導
將到會並講話。

此外，據台灣「中央社」報道，海基會預計在29日舉
辦「汪辜會談」20周年紀念活動，馬英九將出席發表談
話，並邀請海基會前董事長辜振甫遺孀辜嚴倬雲，以及
大陸前海協會長汪道涵之子汪致重來台出席。

在昨日舉行的新聞發佈會上，發言人范麗青還介紹

了第五屆海峽論壇的籌備情況。她稱，本屆論壇的主
題仍然是「擴大民間交流、加強兩岸合作、促進共同
發展」。論壇將面向基層、關注民生，內容分為4大板
塊，即大會活動、基層交流、文化交流、經貿交流，
共28項活動。這些活動將由大陸和台灣共72家單位

（各36家）共同主辦，主會場設在福建省廈門市，相
關活動分別在福建各地舉辦。

海峽論壇首辦兩岸公益論壇
范麗青表示，在前四屆論壇成功舉辦的經驗基礎

上，本屆論壇將更加突出「民間性、草根性、廣泛
性」，更加注重實際功效。論壇將首次舉辦兩岸公益
論壇，繼續舉辦台灣特色廟會、台灣縣市推介會等。
本屆論壇還將增加台灣主辦單位的數量，以適應兩岸
與會民眾和不同群體的需求，使與會的嘉賓都有能夠
參與的活動項目。

香港文匯報訊 綜合消息：國務院總
理李克強昨日在中南海紫光閣會見韓國
外長尹炳世。

李克強說，希望雙方繼續加強溝通協
調，深化務實合作，加快自貿區談判，
不斷充實中韓戰略合作夥伴關係的內
涵。同時，中方始終致力於實現半島無
核化，維護半島的和平穩定，堅決反對
與之相悖的行為。中方積極支持南北改
善關係，願與韓方一道，努力推動形勢
向緩和的方向發展。

尹炳世表示，朴槿惠總統和韓國新政
府高度重視對華關係。韓方感謝中方為
維護半島和平穩定、實現半島無核化所
作努力。

兩國開通外長熱線

外交部長王毅昨日也與尹炳世舉行了會談，
雙方還就朝鮮半島形勢交換了看法。王毅強調

中方在半島核問題上秉持公正和負責任態度，
當務之急是各方保持冷靜克制，採取積極主動
措施，緩解緊張局勢，促使問題重回對話解決
軌道。雙方還商定開通兩國外長熱線，加強戰
略性溝通。

香港文匯報訊 據中通社報道，法國總統奧
朗德將於25日和26日對中國進行國事訪問。中
法預計在航空航天、核能、食品加工、農業和
健康醫療等重點領域簽署一系列協議。

奧朗德是中國新一屆政府成立之後首位訪華
的西方國家元首。訪問期間，中國國家主席習
近平及中方其他領導人將會見奧朗德。據悉，
雙方領導人將就發展中法新型全面戰略夥伴關
係以及加強中法經貿交流進行討論，預計在經
貿、環保、科技、教育等重點領域簽署一系列
協議。

在即將訪華之際，奧朗德日前在總統府舉行
的招待會上表示，隨 法中迎來新的領導人，
兩國關係也將開啟新的階段，雙方將有機會展
開新的交流，有機會步入友好關係的新里程。
他強調，新興國家擁有創造財富的能力，擁有
科技和經驗等優勢的歐洲國家在尋找新的市
場，雙方需要攜手努力，實現共贏，共同推進
經濟增長。

外交部：願與印妥處涉邊事件
據新華社電 外交部發言人華春瑩

24日在例行記者會上答問時表示，中
方願與印方一道共同努力，通過現有
機制妥善處理涉邊事件，為兩國關係
健康穩定發展創造有利條件。

有記者問，印方日前要求中方撤回
「越線」的軍隊。中方對此有何評
論？

華春瑩說：「我想再次強調，中國

邊防部隊一直嚴格遵守兩國達成的有
關協議，尊重和遵守中印邊境地區的
實際控制線，在中方一側進行正常巡
邏，沒有越過實控線一步。」

她表示，中印雙方已建立中印邊境
事務磋商與協調工作機制，溝通渠道
是暢通的。保持中印邊境地區的和平
與安寧是雙方達成的重要共識，符合
雙方根本利益。

中日司局級防務磋商有望近期舉行
香港文匯報訊 據共同社24日消

息：日本官房長官菅義偉在24日上午
的記者會上透露，日中兩國計劃近期
舉行防務部門間的司局級磋商，以防
止釣魚島周邊海域出現突發事態。菅
義偉表示：「此事正在協調之中。確
實在與中國對話」。

消息指，磋商可能最快在本月底前

舉行。
菅義偉在記者會上指出，「中國始

終是日本的重要鄰國」。他強調「我
們不希望靖國神社問題影響到兩國關
係全局，作為日本而言，繼續從大局
出發加強兩國關係的基本方針也沒有
任何改變」，今後將繼續嘗試與中國
對話。

■海協會27日至29日將舉辦汪辜會談20周年紀念活動。圖為1993年4

月在新加坡舉行的「汪辜會談」。 資料圖片

李克強晤韓外長 支持南北改善關係

■李克強昨日在北京中南海紫光閣會見韓國外交部

長官尹炳世。 中新社


